

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 22 de Julio de 1901

Ne se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5548

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Apertura el día 1.º de Julio.
Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer, cuantos medicamentos sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

Biieldadoras

Superiores de Alaejos y privilegiadas a precios económicos.
Almacén de hierro de Gallego.

Cartas agrícolas

SUMARIO: Deficiencias en los escritores asalariados — Futilidades en una parte de la prensa periódica. — Excesiva mansedumbre de la belicosa. — Los boers y los tagalos — Grandes economías en Guerra y Marina — Supresión ó gran reducción de la marina y del ejército. — Razones que la apoyan. — Futura política que conviene a España. — Su posición en el estrecho de Gibraltar la ha sido y puede continuar siendo muy perjudicial.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:
Es digna de mención la muy acentuada diferencia que hay entre los escritores asalariados u obligados a escribir diariamente y los que tan sólo escriben cuando sienten inspirar su pluma en las necesidades del país. Los primeros tienen el compromiso casi siempre de llenar las columnas del periódico, de atraer lectores a tal periódico, de complacer al grupo, al partido ó a los señores públicos de quienes ó esperan ó reciben favores ó cobran subvenciones; y a fin de agradar al mayor número posible de lectores se esfuerzan por ocuparse de asuntos varios y de actualidad que exciten la atención de aquellos más bien que por su interés social, por la frescosidad, novedad y el estilo ó modo de tratar esos asuntos.

Con qué llenaremos el periódico? ¿Qué es lo que más gustará a los lectores? son dos preguntas que hacen a sí mismos y a diario los incitados escritores.
¿Cómo hay lectores de tan diversos gustos, hay plumas dispuestas a complacerlos. ¿Las señoritas gustan de novelas de gran imaginación y hasta espeluznantes? Pues demoslas, folletín diario. Los hombres de negocios quieren noticias de la bolsa y de los mercados? demos curiosas noticias de sensación? los dilettantes filarmónicos noticias y revistas musicales de teatro? los taurómacos noticias y revistas de corridas de toros y de los viajes y cogidas de los toreros? Pues demos de todo lo que pueda; y así complaceremos a todos y lejos de disminuir aumentará la cifra de las suscripciones y de los lectores, que es el principal objeto de muchas empresas periodísticas.

La conciencia debiera decir a tales asalariados que, por ejemplo, las corridas de toros son un espectáculo bárbaro, monótono, antieconómico, antieconómico, reprobado por las naciones cultas y peligroso a la vida ó salud de los toreros; y que en vez de hacer el reclamo a las corridas anunciándolas en los periódicos y dando brillantes, deleitosas y muy estudiadas revistas de ellas, todo lo que relativamente a la cronología se escribiera debiera ser en sentido de ridiculizar y reprobador las corridas y de corregir el extraviado gusto del público que ellas asiste.

Pero estos escritores más bien que en estas miserables cosas se inspiran en aquellos versos de Vega:

El vulgo es necio y pues lo paga es justo hablarle en tanto para darle gusto

Y por ese afán de atender lo curioso con indiferencia a lo útil y de complacer al número vulgar necio más bien que al corto ilustrado, se hacen hasta patibularias descripciones

de las ejecuciones practicadas por los verdugos, y se mandan corresponsales, y se dan centenares de pesetas al extranjero, para comunicar prontas noticias a los lectores de lo, por ejemplo, relativo al affaire Dreyfus, como si tal asunto pudiera interesar a los españoles en el mismo grado que a los franceses, y como si tanta prisa pudiéramos y debiéramos tener por tales noticias.
Es ridículo tal afán por satisfacer la curiosidad del necio vulgo.

Si el personal, máquinas, papel y tinta que se invierten a diario en escribir, imprimir y difundir tantas futilidades, se dedicaran a la propaganda de la instrucción que más interesa al pueblo, no estaría tan bajo el nivel intelectual de los españoles. El periódico futil mata al libro útil; y sucede a veces que las imprentas no pueden dar a luz libros de interés social por estar ocupadas en la publicación de los diarios. Tanto se va abusando de la libertad de imprenta, que no es extraño haya muchos opinan por la conveniencia de una especial previa censura para no dejar publicar más que lo verdaderamente útil al progreso social.

Y no menos ridículo es el afán que se nota en algunos periodistas ó corresponsales por celebrar entrevistas (interviews) con los políticos fracasados.

¿Qué empeños, qué apresuramientos y qué gastos en telegramas por decir al público lo que piensan cada semana ó cada mes tales fracasados.

Los que andan a caza de tales entrevistas creyendo que con ellas se dan importancia a sí mismos ó a los periódicos que representan, a quien se la dan en realidad es a los fracasados políticos, que ni siendo ni considerándose merecedores de tan honrosas distinciones, suelen hacerse los melindrosos y aún dar sofiones a los preguntones; y con frecuencia sucede que después de decir lo que les conviene, rectifican con razón ó sin razón el relato del redactor.

Esos cazadores de entrevistas y de opiniones ¿por qué no recorren las provincias y los pueblos y se enteran de lo que piensa, desea y necesita el país con preferencia a lo que piensan y desean sus fracasados dementes gobernantes?

Es también digno de no notarse lo fría, entumecida ó amansada que ha quedado la prensa belicosa después de las duchas de Cavite y de Santiago. Aquellas energías de que tan arrogantemente alardeaba a diario, debieron quedar tan completamente disueltas en las aguas marinas, que a pesar de que esa prensa se queja de la suerte de Filipinas, y a la vez se lamenta del excesivo número de jefes y oficiales, que hay en el ejército singularmente después de las últimas guerras y que resulta muy gravoso para nuestra tan arruinada hacienda, sin embargo, no se atreve a recomendarles que se den de baja ó que pidan largas licencias y se vayan a ayudar a los boers ó a los tagalos en sus campañas contra los ingleses y los norte-americanos.

Verdad es que la iniciativa debiera partir de los jefes militares, cuyo patriotismo é instintos guerreros, pudieran aconsejarles ofrecer sus espadas a los pueblos oprimidos que necesitan defensores y aliviar a la vez las cargas de la estenuada patria. En Alemania y en otros países muchos jefes militares han solicitado y conseguido largas licencias y se han ido a ayudar a los boers contra los ingleses. En España se declama contra el egoísmo é imposiciones de la pérfida Albión y se alardea mucho de patriotismo; pero los hechos no corresponden.

¿Influirá en ello el amor a la vida ciudadana cómoda y pacífica en el seno de la patria y de la familia? ó el miedo cerval que después de tantos desplantes y alharacas se tiene a los Estados Unidos y a Inglaterra? Alemania no tiene ese miedo, y los tagalos tampoco.

Pobres tagalos! En vez de darles oportunamente las más convenientes reformas, la autonomía ó la independencia, y de entregarles Manila, cuando la sitiaban ellos por tierra y los yanquis por mar, prefirieron los vengativos

gobernantes españoles entregar la capital de Filipinas a los extranjeros comunes enemigos, según se ha visto, y venderles después tan extensos territorios por un puñado de millones.
¿Esto sí que es patriotismo y amor a las colonias y a la raza española!

¿Cómo han de olvidar los filipinos ese hecho y la mucha sangre que por continuar su dominación huera derramó España en aquellas islas?

Si siempre se han considerado necesarias las economías en los presupuestos de gastos de nuestro país, después de los últimos desastres en las guerras coloniales y contra los Estados Unidos y después de los grandes gastos y deudas con tal motivo contraídas es cuanto siente España singularmente, y así lo reconoció la Asamblea de Zaragoza, la necesidad de vivir como lo que es, como una nación pobre, desmembrada y cargada de deudas, y como un país atrasadísimo que necesita disminuir en lo posible los gastos menos necesarios y menos productivos para aplicar su presupuesto a los más necesarios y reproductivos, como lo son todos los relativos a fomento de la enseñanza, de las obras públicas, pantanos canales y vías, a la explotación de las minas y al progreso de la agricultura, industria y comercio.

En todos los ministerios pueden hacerse economías y así lo han reconocido los respectivos ministros; pero el país y la opinión desde luego han visto que donde más economías deben hacerse es en los ministerios de Guerra y de Marina.

La razón es muy sencilla. Perdidas las colonias, reducido a menos de la mitad el número de españoles por esa pérdida, y a menos de la décima parte de extensión de costas que vigilar y defender, ni hay necesidad de tanto ejército y de tanta armada como se necesitaba antes, ni contamos con recursos para ello.

En la posibilidad de una guerra con el extranjero, es indudable que nos convendría tener ejército y armamentos iguales ó superiores a los de Francia y una armada igual ó superior a la de Inglaterra. Pero ¿es esto posible dada la escasa población y pobrísimos recursos de España? Claro está que no. Es probable que tengamos pronto alguna guerra con el extranjero? No se vislumbra tal probabilidad si, acertamos a ser cuerdos como Suiza, que rodeada de grandes potencias y a pesar de sus extensas fronteras, ha sabido conservar su neutralidad é independencia.

Con Francia, que es la única nación que pudiera invadirnos por tierra, no hay ni motivos temores de guerra. Portugal es pacífico é impotente. Los demás países solo pueden atacarnos por mar; y ni hay recelos, ni probabilidades de que ese ataque venga de los fuertes y mucho menos de los débiles. En todo caso les sería muy difícil dominar una península que no pudo dominar Napoleón I, aparte de que no lo consentirían las demás naciones en virtud del equilibrio europeo.

B. MAÑUECO.

(Se continuará.)

INFORMACION POSTAL

Madrid 21 de Julio 1901.

Sr. Director

La impresión dominante es que mañana se cierran las Cortes.

Ha comenzado ya el desfile de diputados que regresan a sus respectivos distritos anticipando las vacaciones.

Dáse por tanto como seguro que los proyectos de Hacienda se dejarán para otoño.

El Consejo de ministros anunciado para hoy, se celebrará mañana.

Créese que en él se resolverá la cuestión de la crisis.

Como nombre seguro no se da más que el del Sr. González, para ministro de la Gobernación.

Comenta la prensa lo ocurrido con motivo de la venta del dique de la Habana.

El *Heraldo* informa que el referido dique ha sido vendido por el Sr. Aznar actual propietario del mismo al Gobierno yanke.

Entre los marinos ha producido esto general disgusto.

Dan cuenta los telegramas de Barcelona que en el Círculo Barcelonés se ha celebrado el mitin para protestar de los atropellos de los agentes de la autoridad con motivo de las huelgas.

Los oradores han atacado duramente a la benemérita y a la policía.

Al final se produjo un ligero alboroto.

En el teatro Barbieri se ha celebrado otro mitin para protestar de los atropellos que se dicen cometidos en la Coruña.

Le han organizado los elementos republicanos, asistiendo bastante concurrencia.

Todos los discursos han sido muy aplaudidos, singularmente el del Sr. Lerroux, que ha sido el de tonos más radicales.

De San Sebastián telegrafían que ha habido recepción en Miramar con motivo del cumpleaños de la Reina.

El aloum de Palacio se ha llenado de firmas de autoridades, militares y altas personalidades.

Los buques estaban engalanados.

A través de la frontera

Un remedio heróico

A guisa de prólogo tenemos que hacer constar que el hecho siguiente ha ocurrido en Francia. Esta aclaración es necesaria para demostrar que la ciencia del timo y de la estafa no respeta fronteras ó dicho más vulgarmente; que en todas partes cuecan habas.

El timo del día es el que vamos a referir en pocas palabras.

Un señor de edad respetable leía tranquilamente un periódico sentado en un banco de una plaza pública.

De pronto siente una picadura dolorosa; una mosca negra se había posado en su mano y había clavado arteralmente su aguijón.

El pobre hombre sufría de una manera atroz; la picadura debía ser venenosa, pues la mano se le hinchaba por momentos y se tornaba de un color amoratado muy sospechoso.

Afortunadamente pasaba por aquel sitio una persona bienhechora y magnánima, que con un interés loable procedió inmediatamente a reconocer al infeliz. Dijo que era médico y que la picadura de la mosca era muy grave, pero que se había acudido a tiempo y siguiendo sus prescripciones el caso no revestía importancia.

Colocó al paciente de pié, con el brazo levantado, rígido é inmóvil y le ordenó que no hiciera ningún movimiento hasta que él regresara de buscar un unguento de su invención y de maravillosos resultados para las picaduras venenosas.

El pobre hombre siguió al pié de la letra las prescripciones facultativas y esperó la vuelta del doctor.

La inflamación disminuía por momentos y desaparecía la gravedad, tal vez porque la picadura carecía de importancia ó porque la medicina del especialista se pareciera a la célebre purga de Benito. El caso es que el hombre se sintió rejuvenecer y se cansó de esperar el unguento.

Abandonó su rígida posición, vió que la mano no ofrecía ya peligro... y vió que le faltaban 50 pesetas que llevaba en el bolsillo y le había robado el fingido doctor.

Excusamos decir que el timador no ha traído hasta ahora su renombrado y maravilloso unguento.

Reyes

TIMO... POÉTICO

El día catorce de este mes celebráronse en Zamora unos Juegos Florales, cuyo acto revistió verdadera solemnidad.

Premiáronse varias composiciones poéticas, algunas de ellas de mérito indiscutible y que ponen de manifiesto la innegable competencia y alteza de miras con que procedió el Jurado al calificarlas.

Pero, desgraciadamente, no ha faltado una nota discordante en esta harmónica fiesta de la poesía.

Don Carlos Cano y Nuñez, coronel de Artillería y celebrado poeta, vecino de Murcia, faltando a la primera y más importante prevención de este certamen, que dice así:

«Las composiciones y trabajos que sean presentados al concurso, *habrán de ser inéditos, etc.*»

ha obtenido un premio por un soneto, que fué también honrado con tan señalada distinción en Septiembre de 1887, en unos Juegos Florales organizados por la Sociedad Económica de Amigos del País de esta ciudad de Palencia.

Como estos abusos, más imperdonables cuanto mayor es la seriedad de las personas que los cometen, redundan en perjuicio y descrédito de estos torneos del ingenio y el saber, en los cuales debe prevalecer la justicia, nos apresuramos a denunciar el realizado por el Sr. Cano, formulando en estas columnas la más enérgica protesta, y solicitando del Jurado vuelva sobre su acuerdo y anule, cumpliendo así las *Previsiones* del certamen, el premio concedido a dicho señor.

No debe olvidarse el mal efecto que la tolerancia de estas faltas produce en la opinión pública y la indignación que levanta en los rectos espíritus de los leales campeones de esta clase de fiestas literarias.

La misma culta *Asociación de escritores laureados de España*, condénalo severamente, en uno de los artículos de su reglamento.

He aquí ahora el soneto laureado en dos épocas, dos pueblos y dos certámenes distintos:

Hijo mío!

SONETO

LEMA

Se va mi sombra; pero yo me quedo
(Carolina Coronado.)

Ansiado fruto del amante anhelo
Que unió dos almas de ternura llenas,
Brindando dichas y ahuyentando penas
Un ángel a mi hogar tendió su vuelo.
Mi orgullo fué, mi gloria, mi consuelo,
Y horas tras horas, al dolor agenas,
Viendo a su lado resbalar serenas
Hallé en la tierra el suspirado cielo.
A su hermosura y su candor rendido,
«Si te murieras tú me moriría!»
Exclamaba besándolo dormido.
Y murió ¡y en mis brazos lo tenía!
Mentido fué mi afán, mi amor mentido:
Le vi morir... ¡y vivo todavía!

(Premiado en Palencia el año 1887)

Dígannos ustedes ahora si por las ligerísimas y hasta inoportunas modificaciones que ha sufrido este soneto y que con intención hemos subrayado, deja de ser el mismo que esta Económica premió en 1887.

Queda, pues, demostrado que, el Sr. Cano, sorprendiendo la buena fe del tribunal, ha dado a los zamoranos un verdadero timo.

Los sucesos de Zaragoza

Tranquilidad completa

Vemos que algunos periódicos recogen versiones y murmuraciones propaladas por el primer guasón ó mal intencionado que desea volver a trastornar el orden, y creémoslas indignas de que sean acogidas en las columnas de la prensa sensata.

Ayer tarde se abrieron ya puertas del templo metropolitano del Pilar y de la catedral de La Seo, estando el primero abierto hasta las nueve y el segundo hasta media hora después de la ordinaria para cerrar.

No ocurrió incidente alguno.

El gobernador había garantizado al vicario capitular que estaba mantenido el orden y se mantendría con energía en caso de ser turbado. El vicario general comunicó al Gobierno la apertura de las catedrales.

Durante la mañana de hoy ha continuado la tranquilidad más completa.

Se han abierto las catedrales a la hora acostumbrada, así como los templos parroquiales y las iglesias de los conventos.

En las catedrales se han verificado esta mañana los cultos ordinarios, asistiendo a ellos numeroso público y sin ocurrir novedad. Se han celebrado muchas misas, y el coro ha revestido la solemnidad de siempre.

Los cultos a la Virgen del Carmen se celebrarán esta tarde en las iglesias en que estaban anunciados.

Los dedos huéspes

El temor que se repitan en unos, y el deseo de que así suceda en otros, motivó anoche el que los vecinos de la calle de San Gil se alarmasen por un suceso que no tenía nada de particular y que obligó a salir con dirección a aquel punto una sección de la guardia civil.

A la casa número 27, de la calle citada, acudieron anoche el guarda y dos peones del campo de la torre Mezquita, los cuales conducían a dos rateros que robaron en aquella posesión cuarenta pesetas por la tarde y fueron luego capturados.

Tomás Martín, que era el guarda robado y capturador, trajo a la población los rateros detenidos en casa del señor Monserrat,

dueño de la torre, para notificarle lo que ocurría.

Al ver aquella gente en la casa, la muchacha salió amedrentada corriendo hacia el gobierno civil donde dijo que en su casa había unos cuantos hombres armados y de muy mala cara, y como pedía auxilio, la autoridad determinó que fueran con ella algunas parejas de civiles.

Estas retrocedieron en cuanto se enteraron de lo que sucedía.

Una orden de Borrero

Se ha comentado bastante la siguiente orden militar que firma el capitán general señor Borrero, y aparece en la de la plaza publicada ayer:

«Orden general del día 19 de Julio de 1901 en Zaragoza.—La manifestación política llevada a cabo el 17 del actual en las calles de esta capital y la asistencia a ella de muchos militares, alguno vistiendo el uniforme, revelan un desconocimiento completo de la Real O. C. de 21 de Enero de 1887 que prohíbe con muy buen sentido la asistencia a todo acto que revista carácter político.

No cabe disculpa a los que a ella asistieron por el hecho de estar autorizada por el Sumo Pontífice, pues dado el aspecto de la manifestación, la forma de su organización y las tendencias que revelara a la salida del templo, debieron obligar a los militares que llenos de fervor religioso asistían al acto, a su retraimiento, toda vez que una colectividad, digna, culta, prestigiosa, toda abnegación y heroísmo, consagrados todos sus individuos al bienestar, tranquilidad y reposo de los ciudadanos y a mantener la independencia nacional, debe permanecer siempre ajena a esos luchas de opinión que se manifestaron en los primeros momentos, pues mal podrían cumplir con sus deberes militares asistiendo a sus cuarteles para sofocar en caso necesario cualquier alteración de orden público, los que tomaron parte en la manifestación, cuyo alcance y desarrollo podía preverse.

En su consecuencia se recuerda el espíritu y letra en la referida orden circular y se previene a los militares de todas las clases que en lo sucesivo se abstengan de asistir a actos de esa naturaleza, para no verme obligado a im-

poner correctivos por faltar a las disposiciones vigentes.—Borrero.»

Noticias y detalles sueltos

Un periódico de la mañana, *El Herald de Aragón*, bien informado siempre en lo que al gobernador se refiere, dice lo siguiente:

«Asegurábase anoche que el gobernador señor Avedillo ha solicitado del ministerio correspondiente decreto la cesantía de un inspector y varios agentes de seguridad, sin duda por no haberle satisfecho la conducta de aquellos durante los sucesos últimos.»

NOTICIAS

La carretera de circunvalación

En uno de los telegramas que recibimos el sábado y que no pudimos publicar por haber llegado a nuestro poder cuando el periódico se estaba repartiendo, nos decía el Sr. Mencheta lo siguiente:

«El ministro de Agricultura y Obras públicas ha participado al diputado por esa capital Sr. Calderón, que el lunes ordenará el pago de las 25.000 pesetas a que asciende el expediente de expropiaciones de la carretera de circunvalación y cuyo asunto ha trabajado con gran empeño dicho señor, secundado por los demás representantes de esa provincia.»

Hora era ya de que tan retrasado asunto se resolviera en la forma que se ha conseguido y por ello felicitamos al diputado por la capital y a cuantos han prestado su apoyo é influencia en pro de tan feliz resultado.

En breve, pues, empezarán los trabajos de demonte y muy pronto quedará terminada la obra de la carretera que ha estado detenida hace algún tiempo.

La Dirección general de clases pasivas ha acordado que el haber anual de mil doscientas pesetas que percibe por la Pagaduría de dicho centro, D. Carlos Cacho del Río, deje de abonarse por la misma y se continúe por la Tesorería de esta provincia.

En el día de ayer fué detenido en Magáz, Telesforo Gutiérrez Velasco, fugado el 11 del corriente de la casa provincial de Beneficencia de Burgos, siendo conducido a disposición del señor gobernador de dicha provincia.

Juegos Florales

En el Excmo. Ayuntamiento se han recibido hoy los regalos ofrecidos para aquél certamen por S. M. la Reina y los Senadores y Diputados por esta provincia.

Consisten el de S. M. en un caprichoso reloj de sobremesa con una artística figura de bronce representando la poesía.

Los de nuestros representantes son dos caprichosos objetos, ambos del mejor gusto: uno de ellos consiste en una esbelta estatua de bronce, que descansa sobre una columna de nogal, y el otro, un caprichosísimo reloj sobre el cual se encuentran una brújula y un termómetro.

Se espera de un momento a otro el de los príncipes de Asturias y Senador por la Económica Sr. Labra.

El Gobernador de la provincia señor Prado Salas ha dirigido una circular encareciendo la busca de la niña Victorina Medrano Martín de tres años de edad, hija de Gregorio y María que desapareció de Santamaría de Mave el día 20 del corriente según participa el alcalde de Valdegama.

Afortunadamente la noticia dada por muchos periódicos de la muerte del periodista valisoletano Florentino Lorente (*Florete*), resulta que no es cierta, aun cuando se encuentra en estado gravísimo.

La persona que hubiese encontrado una llave que fué perdida ayer en la iglesia de San Francisco, puede pasar a entregarla en la imprenta de este periódico, cuyo especial favor agradecerá su dueño.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 527 pesetas de 405 imposiciones, no saliendo reintegrada cantidad alguna.

Ha llegado a la inmediata villa de Dueñas, donde se propone pasar la temporada de verano en la finca que allí posee, nuestro paisano el magistrado cesante de Ultramar, don Elpidio Abril.

Un apreciable suscriptor de Villaumbrales, nos escribe manifestándonos que durante los días 1 al 12 del mes actual, le ha faltado una carta con una libranza del Giro Mutuo y le ha

sido sustraído de otra un billete del Banco de España.

Confiamos en que el señor Administrador principal, procurará aclarar los hechos é interpondrá el correctivo necesario.

Por la Comisaría de Guerra de esta provincia se anuncia que debiendo adquirirse el destino a dicha factoría, petróleo y carbón vegetal, se convoca a las personas que deseen interesarse en su venta a un concurso público que tendrá lugar en dicha Comisaría el día del próximo mes de Agosto a las cinco de la tarde.

La misma Comisaría anuncia para el día del mismo mes a las cinco de la tarde subasta para la adquisición de cebada de primera cosecha, añeja, paja corta de trigo para pienso, leña.

Por los guardias segundos del puesto de Bahillo, Babino Montes Vitorés y Eladio Herrero Fernandez, han sido detenidos en el día de ayer los jitanos Ramón Púa Dual y Ramón Jimeno Dual con dos caballerías menores siendo puestos a disposición del señor alcalde de Villasabariego por carecer de la correspondiente patente para ejercer la industria tratantes en caballerías.

A última hora de la tarde de ayer descendió algo la temperatura, respirándose un ambiente agradable, lo cual contribuyó a que viera muy concurrido el paseo del Salón, fué amenizado por la banda de música que escogido programa, pues de los cinco números que le componían tres eran nuevos, figurando entre estos un pasodoble titulado *A Palencia* que según nuestras noticias es debido a la inspiración de uno de los aspirantes a la recepción de la banda.

AUDIENCIA

Sentencia:

Se ha dictado en la causa que procede del Juzgado de Saldaña, se ha seguido por delito de lesiones graves por imprudencia temeraria, contra Luis Pelaez Díez, condenándose en un mes y un día de arresto mayor, costas y costas.

El día 20 del actual ha aparecido ahogado en el río Pisuegra y sitio de la Casería (Aguilar de Campoo), el niño Policarpo Rodríguez.

La lotería de Navidad

La Dirección del Tesoro ha publicado el prospecto del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 23 de Diciembre de 1901. Constará de 35 000 billetes, a 1 000 pesetas cada uno, divididos en décimos a 100 pesetas cada uno, distribuyéndose 24.500.000 pesetas en premios y 3.499 reintegros, de la manera siguiente:

Uno de 5.000.000 de pesetas.—Uno de 3.000.000.—Uno de 2.000.000.—Uno de 500.000.—Uno de 250.000.—Dos de 100.000.—200 de 80.000.—Dos de 90.000, 180.000.—Dos de 80.000, 160.000.—Dos de 70.000, 140.000.—Cuatro de 60.000, 240.000.—Ocho de 50.000, 400.000.—Diez de 30.000, 300.000.—Mil cuatrocientos doce de 5.000, 7.060.000.

Noventa y nueve aproximaciones de 5.000 pesetas cada una para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio mayor, 5.000.000 de pesetas, 495.000.

Noventa y nueve id. de 5.000 para los números restantes de la centena del premio mayor, 3.000.000, 495.000.

Noventa y nueve id. de 5.000 para los números restantes de la centena del premio mayor, 2.000.000, 495.000.

Dos id. de 18.000 para los números anteriores y posterior al del premio de 5.000.000.

Dos id. de 15.000 para los del premio mayor, 3.000.000.

Dos id. de 10.000 para los del premio mayor, 2.000.000.

Tres mil cuatrocientos noventa y nueve reintegros de 1.000 pesetas para los 3.499 números cuya terminación sea igual a la del premio mayor, 3.499.000 pesetas.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Andrés Cruzado González tres años, Panaderas, 17.—Andrés Riquelme, soltero, de 20 años, Castilla, 17.—Melchor Sánchez G. la, casado, de 78 años, Hospital.—Cipriana Guerra Revilla, de 62 años, Hospital.

Nacimiento.—Dionisio Tomás Emilio Ojeda, hijo de Dionisio y Elvira, Burgos.

Está comprobado

La pereza en las digestiones causadas por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrigen con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Pídale siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra Stomaxic, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Remitido

Paredes de Nava, 21 de Julio de 1901

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

Muy señor mío y de mi distinguida consideración: En nombre de mis compañeros de Corporación, ruego á usted se digne ordenar la publicación de las adjuntas líneas que, á la vez, son dirigidas á El Día de Palencia con igual objeto.

Anticipándole las gracias se ofrece de usted afmo. s. s. q. b. s. m.

El Alcalde, León Pajares.

Rectificación

Sr. Director de El Día de Palencia:

Muy señor nuestro: Al amparo de la ley de imprenta recurrimos á usted á fin de que, en el periódico de su dirección, sean publicadas las siguientes líneas, rectificación á la reseña hecha, por usted en el número 3.225, dando cuenta de la inauguración de la luz eléctrica en la villa de Paredes de Nava:

Primero: que hasta la fecha no ha tenido lugar la inauguración oficial de la luz eléctrica en la villa de Paredes de Nava, porque para que esto suceda es indispensable luzcan las ciento cincuenta lámparas que ha de tener el alumbrado público, según el pliego de condiciones de subasta y usted no podría contar, ese día, más de doce y los dos potentes focos que tan brillantemente iluminaron la casa de su Anfitrión.

Segundo: que á la práctica de las pruebas que usted presenció, de carácter puramente particular no asistió el Ayuntamiento, por la sencilla razón de no haber sido invitado.

Tercero: que al censurar usted la conducta de la Corporación y consignar que ella obedeció á mezquinas luchas políticas, que existen en el seno del municipio, ha hecho una ofensa gratuita é impropia de la cultura y prudencia que deben adornar á toda persona que ostente la dirección de un periódico, pues las resoluciones de esta Corporación se han inspirado siempre en miras tan elevadas que El Día en vano pretenderá alcanzar nunca.

Cuarto: que la Corporación municipal jamás ha destinado cantidad alguna para festejar á políticos, y eso que afortunadamente, á 1.000 pesetas en ese orden, cuanto en el literario, en otros á 100 pesetas en el científico y en casi todas las ramas del saber humano, hijos de esta villa se han hecho acreedores á ese género de entusiasmos que no habrían sido punibles toda vez que usted ha cantado las excelencias de tales manifestaciones cuando los de esa localidad le han invitado á sus comilonas.

De V. afmos. y s. s. q. b. s. m.—León Pajares.—Julio Cantero.—Policarpo Rodríguez.—Esteban Gutiérrez.—Ramón Gallego.—Paredes de Nava, 21 de Julio de 1901.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 22.—Los precios á que se han cotizado al detall en este mercado el trigo y cebada, son como sigue:

Trigo de 44 á 44,25 reales las 92 libras. Cebada añeja á 22,75 reales.

Alar, 20.—En este mercado se cotizan los cereales y legumbres á los precios siguientes: Trigo á 42 reales las 92 libras; centeno á 30 reales fanega; cebada á 26; yeros á 40; lentejas á 46; avena á 21.

Garbanzos superiores á 140 reales fanega; regulares á 130; medianos á 100; alubias de 60 á 120; muelas á 55; guisantes á 48.

Tiempo de fuertes calores con nublados. Se ha empezado la siega y se cree de buen rendimiento.

Precios sostenidos.

Osorno 20.—Los labradores están ocupados en las faenas agrícolas y esto es causa de que el mercado esté poco concurrido.

Los precios á que se pagan los granos y otros artículos, son como sigue:

Trigo, entrada 300 fanegas de 43 á 44 reales fanega; blanquillo á 44; rojo á 43; centeno 30; cebada 26; yeros á 36; lentejas á 40; avena á 18.

Garbanzos á 130 reales fanega; alubias á 100; muelas á 60; guisantes á 40.

Harina de primera á 17 reales arroba; de segunda á 15; de tercera á 13.

En partidas ofrecen 1.000 fanegas de trigo á 45 reales las 94 libras y sólo pagan á 44'50, habiéndose efectuado la venta de 2.000 fanegas á 44'50.

Durante la semana salieron 3 vagones de harina, 24 de trigo y 3 de paja.

La cosecha se presenta buena á pesar de quedar merchado el grano.

Precios firmes.

Valladolid, 21.—En los almacenes generales de Castilla, han entrado 100 fanegas trigo que se pagaron á 45'50 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 100 tanegas de trigo que se vendieron á 45'75 reales las 94 libras.

Medina 21.—Corta la entrada de cereales en este mercado en el que se pagaron á los precios siguientes:

Trigo, 800 fanegas de 45'25 á 45'50 reales las 94 libras; cebada, 150 de 25 á 26 la fanega y algarobas 200 de 26'50 á 26.

Firmes los precios.

Rioseco, 20.—Muy corta la entrada de trigo en el mercado de hoy, pues solo hubo á la venta 20 fanegas que se pagaron á 42'50 reales las 94 libras.

En partidas nulas las ofertas. Tendencia sostenida.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—San Apolinar obispo, San Bernardo y Santa Liboria.

En San Pablo continúa al anochecer el ejercicio de los quince martes de Santo Domingo.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Otra vez Aguinaldo

MADRID 22 (9:10.)

Las noticias que se reciben del Archipiélago filipino, participan que Aguinaldo se comunica frecuentemente con los tagalos, á pesar de la estrecha vigilancia que para impedirlo hacen los yanquis.

Creese que está preparando una nueva insurrección para la estación de las lluvias.

Un sucesor

Se sabe que el indígena Mawal, se ha proclamado sucesor de los propósitos é intentos de Aguinaldo.

Barítono fallecido

Anoche falleció casi repentinamente en esta Corte el barítono de Zarzuela D. Vicente Bueso.

La inesperada desgracia la ha producido un cáncer en el estómago.

Un bote á pique

MADRID 22 (14:30)

Telegrafian de las Palmas dando cuenta de haber naufragado un bote de vela, pereciendo el segundo comandante del torpedero Rayo D. Alfredo Roca y otro marinero.

Del Transvaal

En Cronstant ha sido sorprendido un comando boer habiéndoles cogido catorce prisioneros.

Clausura de Cortes

MADRID 22 (16.)

En el Congreso ante un escasísimo número de Diputados ha leído el señor Sagasta el decreto suspendiendo las sesiones.

El Presidente Sr. Moret, terminada la lectura de aquél, levantó la sesión, abandonando el salón los diputados que se encontraban en él.

El decreto está refrendado en San Sebastián y lleva la fecha de ayer.

Aprendices

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100

Talleres, Don Sancho, número 13.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía.

Encuadernación y Zineografía

Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola de fe que se conoce para pegar y argamasas toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Partes de posadas

para dar cuenta á la inspección de Vigilancia de la llegada de viajeros.

Suscripciones

La Moda Elegante Ilustrada.

La Última Moda.

De la que somos únicos agentes en la capital y provincia.

Tarjetas de visita

De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

EL DIARIO PALENTINO

FUNDADO EN 1832

El más antiguo y de mayor circulación

Precios de suscripción

En la capital, un mes, una peseta.

Fuera, trimestre. . 4

Sastrería de ANSÓTEGUI

Se ha trasladado al piso principal de la calle Mayor, números 98 y 100, en la misma casa donde se halla la Redacción de este periódico.

BALSAMO DONCEL para Veterinaria

El mejor que se conoce para curar toda clase de heridas, recientes y crónicas, derrames sinoviales, caries, agudas clavazones, y rozaduras.

En todas las farmacias y en casa del autor

Aguilar de Campo

Alonso é Hijos, Mayor pral, 98 y 100

Folleto de «El Diario Palentino» 261

LA FAMILIA BRRANTE

Verdad que te ha encerrado en este aposento para dejarte disfrutar libremente las riquezas de tu esposo?....

La expresión de mi semblante al pronunciar estas palabras; debía ser horrorosa.... La infeliz retrocedió llena de espanto mirándome con estupor....

—Benahatin, dijo en una actitud suplicante; perdóname por el cielo.... ¡Oh! También he padecido mucho! Mis ojos están ya secos por el llanto.... La muerte de mi esposo me mostró abierto el sepulcro, y cuando me había salvado de él.... Jaime en tu nombre me tenía preparado otro más horrible.... ¡Qué extraña que te haya acusado en mi desesperación, si en lugar de los consuelos que esperaba veía á mi lado un infame carcelero?

Y después de enjugar algunas lágrimas que á raudales corrían por su rostro, añadió con triste acento:

—Tienes razón en maldecir el día aciago en que salí á tu encuentro para sembrar

de amargura el camino de tu vida.... He sido para tí el genio del mal, que á paso lento te encaminó por una senda del horror y exterminio.... ¡Oh! Perdona, si perdona... No soy culpable.... ¡Fatal ha sido nuestro destino en el mundo!

El día que aparecí á tu vista has debido abandonarme. ¡Oh! Banahatin! Imploro tu piedad; y después que me lo hayas otorgado, huiré lejos de tí para que puedas disfrutar de alguna dicha.... Continuando á mi lado, empezaría para tí una nueva vida de horror, y quiero salvarte.... Harto has sufrido por mi desventura.... Dios no puede conceder tanto valor á un solo hombre....

Las lágrimas abrasadoras que corrían por sus mejillas ahogaron la voz en su garganta y no pudo continuar.... La desgraciada yacía en una actitud suplicante, con el pecho palpitante, la vista turbada por el dolor, y entregada al primer movimiento de ternura que le inspiraban mis desgracias.... Su rostro, animado por la emoción, había recobrado en aquel momento toda su belleza, y la hacía resaltar con todo su esplendor las largas trenzas de sus cabellos ondulantes que cubrían su cuello alabastrino.... Inés en aquel estado hubiera arrebatado los sentidos á un ángel del paraíso.... ¡Estaba tan hermosa!.... ¡Era tan expresivo su dolor!.... ¿Y quién

resistiría el encanto de su mirada?.... Un fuego horrible comenzó entonces á circular por mis venas.... Mi cuerpo, conmovido por un pensamiento fugaz como un relámpago, vaciló un instante.... Una lucha iba á trabarse entre mis pasiones, y su resultado debía ser un crimen.... Enpero el recuerdo de aquel hombre generoso que en el lecho del dolor esperaba la muerte, me devolvió la razón cuando esperaba que me abandonase. ¿Quién podrá explicar lo que experimenté en este momento de angustia?....

—Inés, exclamé retrocediendo, y volviendo la cabeza para no contemplarla en aquel estado; huye, huye de mí.... ¿No sabes que te adoro?.... ¿Por qué lo has olvidado, desgraciada?....

El hombre, dominado por la voracidad de sus pasiones, jamás llega á experimentar un momento de delirio semejante al que se apoderó de mí, viéndome exánime á aquella Inés idolátrada, tendiéndome sus brazos y mostrándose por la vez primera un sentimiento de ternura infinita. La lucha que sostuvieron mis pasiones encontradas, es superior á lo que concibe la razón... Nada pude igualar á aquel instante en que dominado por el fuego devorante que ardía en mi pecho, estuve próximo á olvidar el recuerdo generoso del hombre que me ha-

bía salvado de la esclavitud y de la muerte. El sacrificio que entonces me impuso este recuerdo, hubiera vencido y aterrado á uno de esos seres predestinados que el hombre contempla de hinojos, y sin embargo, yo solo vacilé on solo instante.... Pero este instante de horrible padecer hubiera dado la muerte al hombre más esforzado.... Inés con el semblante alterado todavía por la emoción, retrocedió un paso, y fué á ocultarse debajo de un precioso cuadro que adornaba el aposento, y que representaba á su esposo armado de punta en blanco, montado á caballo para partir á la guerra. Allí con la vista turbada, el pecho oprimido y palpitante, y presa de una mortal angustia, esperé con creciente ansiedad el término de la lucha que todavía sostenían mis pasiones....

—Benahatin, dijo al notar que volvía la cabeza para dirigirle una mirada de ternura infinita; Benahatin, tienes razón en aconsejarme que huya de tu vista... Si es preciso salvarte de un remordimiento que llegaría á acibarar tu vida con mayor amargura de la que hoy ha conocido.... Nos separaremos, pues, y para siempre....

—No, Inés; aún debemos reunirnos otra vez....

—Para aumentar tu quebranto? No, Benahatin; nos separaremos porque mi repo-



Confites Antivenéreos Roob Anli-sifilitico Inyección Vegetal



COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extrínsecos uretrales (es decir) flujo blanco de las mujeres, arenitas, catarro de la vejiga, cálculos, etc. etc. etc. de crónicas, escozores uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genitourinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamento más ni más barato que los CONFITES ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA ó HERPÉTICA, en vista de que el Iodo ó el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB Costanzi, pues no solo cura radicalmente la SIFILIS y HERPES, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona, seguro del buen éxito de los específicos, mediante el trato especial con él, admite a los incrédulos el pago una vez curados.

Precio de la Inyección, pesetas 4, Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilitico y antiherpético, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona y en todas las buenas farmacias.

En PALENCIA en la de D. Juan Valverde, calle Mayor, 180. Consultas Médicas en Barcelona todos los lunes, miércoles y Viernes, a las doce. Calle Diputación, 435, entresuelo, 2.º

ESTOMAGO ARTIFICIAL (ó polvos del Dr. KUNTZ), desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como a diario lo certifican millares de curados agradecidos.

Caja, 7.50; media caja, 4 pesetas; farmacias y droguerías. Depositario en la provincia, D. Natalio Fuentes.

DROGUERIA DE N. de Fuentes Aspurz é Hijo. situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118 entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan. COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA. Productos químicos para Farmacias é Industrias. ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia. EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Table with subscription rates: Año XVIII, En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. 4 -- Número suelto, 25 céntimos.

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes. Instalada en la Orilla del Río y entr los dos puentes.

CASAS PARA OBREROS. La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario.

IMPRESA LITOGRAFIA Y LIBRERIA DE Alonso é Hijos. Mayor pral., 98 y 100. Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente.

En ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la preciosa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y recreo de los niños con lo cual se evitan muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, á las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro.

INFORMACION POSTAL. Madrid 5 Julio 1900. Sr. Director. Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. F. de S. sino por los múltiples problemas de diversa índole que las circunstancias han hecho de actualidad.

El Sr. Raboso, te de la Comisión de demolición de edificios, en que se casa del maestro de Monse. El Sr. Raboso, te de la Comisión de demolición de edificios, en que se casa del maestro de Monse.

En el Ayuntamiento de Palencia, se aprobó el presupuesto de 1900, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia.

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

VINO DE PEPTONA ORTEGA. Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia: León, 13. Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

VINO PINEDO de kola compuesto

(Tónico-nutritivo) — Kola, coca, cacao, guarana y ácido fósfórico. Convalecencia, anemia, debilidad, afeciones nerviosas y cardíacas. Recomendado en el embarazo, lactancia, histerismo, gestiones difíciles, fatiga intelectual y corporal. — Puntos de venta: Farmacias de Pinedo, Cruz y Gran Vía, 14, Búbaio. — En Palencia, Farmacia del Dr. Fuentes. — Pídase en todas las Farmacias.

Indicador de Ferrocarriles. Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

Table with train schedules: TRENES DESCENDENTES and TRENES ASCENDENTES. Columns include Número, Clase de los trenes, Procedencia, Destino, Carruajes, Horas de llegada, and Horas de salida.

ALMACEN DE MADERAS DE ARTURO ORTEGA ROMO. Bastos de roble para cuberia. Avenida de Casado del Alisal. LA CUBANA, PALENCIA. Precios económicos

¡Indigestión!

¿Pierde usted las fuerzas? ¿Le falta el apetito? ¿Le causa malestar el alimento que toma? ¿Padece usted entorpecimiento del hígado? Para vencer estos trastornos convendrá fortalecer el estómago, vigorizar los nervios y entonar todo el sistema.

La Zarzaparrilla del Dr. AYER. ha curado muchos enfermos de aquellas afecciones y de igual manera le curará á usted. Una señora desde Barcelona escribe lo siguiente: "Por muchos años estuve padeciendo de indigestión, flaqueza y falta de apetito y también estreñimiento. Todo mi sistema parecía estar desarreglado. En estas angustiosas circunstancias un amigo me dijo que tomase la Zarzaparrilla del Dr. Ayer; seguí su consejo y ahora he de confesar agradecida que me curé con sólo tomar algunas botellas."

Pildoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.

Se verá libre de callos en los pies, el que use una sola vez EL PESUGIRA DONCEL. 20 años de éxito seguro. De venta en Palencia, Farmacia del Dr. Nieto del Barco y en casa del autor Leoncio Doncel Aguilar de Campoó.

AMA DE CRÍA. Se necesita una para casa de los padres. Dirigirse á la Droguería de N. de Fuentes A spurz é Hijo.

CARBONES MINERALES de Pedro de Cea

A los dueños de fábricas, tejerías, fondos, baños, centros, comunidades, yesteras, además particulares que quieran aprovechar la ocasión, pueden proveerse de dicho combustible para todo el año, comprando por mayor, pues todos los días se reciben vagones se cede más barato que en mina.

Ganga positiva. No hay nadie que venda más barato

JOSÉ PIÑA fabricante de sombreros. Compra maderas de desecho, propias para quemar. 14, Zurradores, 14

Obras literarias é históricas DE D. Narciso Díaz de Escovar

Entre las publicadas figuran Eflmeras (Colección de poesías, 4,50 ptas.; Malagueñas (Colección de 900 cantares) 3 ptas.; Curiosidades Malagueñas (Obra histórica) 8 ptas.; Eflmeras Malagueñas, 2 ptas.

Compendio de la Historia de la Escena Española 1 pta.; Más cantares, 0,50 ptas.; Arte teatral, 0,40 ptas.; etc., etc.

Los pedidos al editor, D. A. Alcalde, Zurradores, 2, Málaga, remitiendo el importe en los de Correos. A los señores suscriptores nuestro periódico se hará una rebaja del 10 por 100.

Colocación. la desea una señora, en casa de un sacerdote caballero ó señora sola. Informarán en la posada del Cordón.

Vertical text on the right edge of the page, including words like 'Año', 'CA', 'd', 'Instalada', 'puentes', 'Apertura', 'Como en', 'mas de los', 'les sean pro', 'asi como la', 'Superior', 'cios econó', 'Almacén', 'En la bo', 'Antigua, 8', 'GUILLA', 'Hacia na', 'a los que n', 'retarda su', 'Véase ar', 'Cuen', 'La n', 'Había', 'hermosa,', 'Se pres', 'apuestos,', 'testó que', 'que pregu', 'prefería.', 'Así lo', 'tres.', '—Pero', '—Elijo', '—Hab', 'el padre;', '—A lo', '—y no h', 'El pob', 'á los pret', 'á los tres', 'que él ha', 'esos mun', 'cosa ún', 'jese la m', 'casase co', 'Pusiér', 'lado, y a', 'á reunir', 'tierras,', 'cosa her', 'Estan', 'de procu', 'el prime', 'que le c', 'jito.', 'Conte', 'le servir', 'Entor', 'aqueles', 'veían en', 'seaba ve', 'ello era', 'pidió.', 'El qu', 'sar por', 'viejicito', 'par un', '—Pe', '—pregu', '—Dios', 'bálsam', 'de hace'